



Esmeralda Jiménez Jiménez

Dr. Agenor Abarca Espinoza

**Resumen: La Medicina del Trabajo en
La Historia**

Medicina del Trabajo

Grado: 4°

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de Septiembre de 2024

La Medicina del Trabajo en la Historia

Una relación moderna con la medicina del trabajo se consolidó a finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial, con un enfoque en la prevención de accidentes y enfermedades laborales. El contexto laboral se consideraba una condición higiénica importante, especialmente en el primer escenario industrial. La preocupación médica por el trabajo se extendió a nivel internacional, con médicos presentes en los talleres y la inspección médica del trabajo como actividad profesional especializada.

El papel de la medicina del trabajo se destacó en el desarrollo de la patología industrial, con el estudio de enfermedades derivadas del contacto con metales y la atención a los riesgos laborales en distintas actividades industriales. Los médicos comenzaron a enfocarse en la salud de las poblaciones trabajadoras, promoviendo la higiene pública y la prevención de enfermedades laborales.

En el siglo XVII, se realizaron investigaciones pioneras sobre los efectos tóxicos del plomo y el mercurio, así como de los riesgos en la actividad marina. La medicina de empresa adquirió relevancia con la aparición de tratados sobre las enfermedades de los artesanos y la importancia de la prevención para minimizar los riesgos laborales. Surge también la idea de que la salud laboral es fundamental para el bienestar social de los estados.

En España, la medicina del trabajo se introdujo en el ámbito laboral preindustrial a través del Real Hospital de los Mineros, creado en 1752 para brindar asistencia a los mineros. Se establecieron normativas y métodos de compensación por

enfermedad o muerte, promoviendo la intervención médica en el ámbito laboral y enfatizando la importancia de la higiene pública.

La toxicología industrial comenzó a desarrollarse en el siglo XIX en Francia, con pioneros como Mateo José Buenaventura Orfila y Jean Baptiste Alphonse Chevalier, quienes investigaron las consecuencias de sustancias tóxicas en el entorno laboral. Se destacaron también figuras como Karl Bernhard Lehmann, quien propuso estándares para la exposición a disolventes orgánicos en el trabajo.

La creación de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) después de la Primera Guerra Mundial reflejó la preocupación por regular el trabajo industrial a nivel internacional. Surgieron leyes y regulaciones para proteger a los trabajadores, incluyendo la certificación de cirujanos, la edad mínima de empleados y la vigilancia de condiciones laborales, como la protección postparto para las empleadas y la salubridad de los locales de trabajo.

En resumen, la historia de la medicina del trabajo refleja la evolución de la preocupación por la salud de los trabajadores y la importancia de la prevención de enfermedades laborales en el contexto industrial y social de la época. La toxicología industrial y la higiene pública jugaron un papel fundamental en el desarrollo de normativas y prácticas para garantizar la seguridad y bienestar de los trabajadores en distintos países.

Conclusión

La evolución de la medicina del trabajo ha sido crucial para la protección de la salud de los trabajadores, destacando la importancia de la prevención de enfermedades laborales y la regulación de condiciones de trabajo a lo largo de la historia. Este desarrollo ha contribuido significativamente al bienestar social y a la creación de normativas que aseguran un entorno laboral seguro.

Una relación moderna en la medicina laboral, con inicio en la patología laboral y la consolidación de una tradición médica para los pobres. El contexto laboral se ve como una condición higiénica y se establecen métodos de compensación por accidentes y enfermedades laborales. Se investigan enfermedades derivadas del contacto con metales desde la Edad Moderna. Surge una preocupación médica internacional por el trabajo. Aparecen leyes reguladoras del trabajo industrial y se crea la Medicina del Trabajo. En el siglo XIX se desarrolla la toxicología industrial con la incorporación de sustancias tóxicas en la producción. Aparecen estándares de salud en el trabajo y la Organización Internacional del Trabajo. Médicos se encargan de la salud de los trabajadores y se establecen normas de higiene y seguridad laboral.